

Cler'Quoi ?

Parlons culture et patrimoine

LA CHAPELLE SAINTE-THÉRÈSE



 e lieu de pèlerinage consacré à Sainte-Thérèse, à Audenfort, a été créé en 1929 par la famille Lorgnier qui décida de construire, après la canonisation de Thérèse Martin en 1925, un ensemble religieux dont elle confia la conception à l'architecte audomarois Vandenberghe.

De style romano-byzantin, elle est faite de briques et de silex, et symbolise la gratitude de Mme Lorgnier envers Sainte-Thérèse, qu'elle priait pendant sa maladie. Maladie dont elle guérit.

Elle a été bénie le 13 juillet 1930 par Monsieur le Chanoine Bigourd, Doyen d'Ardres.

Une messe annuelle est encore célébrée dans son parc fin juillet/début août.

Elle est ouverte au public.



La chapelle abrite une châsse (reliquaire contenant le corps d'un Saint, ici en cire): la sainte vénérée habillée par les carmélites de Saint-Omer. Elle en présente d'autres effigies, expose des photos et des ex-voto (offrande faite en demande d'une grâce ou en remerciement). Elle possède également un charmant campanile.



Le saviez-vous?



La chapelle a été entretenue pendant des années par Alfred Lorgnier, né en 1942 à Audenfort. Vous le connaissiez sûrement pour son musée.

Passionné de machines agricoles il créa à Licques son entreprise de réparation et de vente de matériel agricole en 1966. En 1996 il acheta la « chaumière Sainte-Thérèse » et entretint la chapelle.

Il collectionne pendant une quarantaine d'années les outils de nos parents et grands-parents. Ce sont les outils en bois qu'il préfère car « le bois c'est chaud et on peut toujours réparer » disait-il.

Le musée « Les collections d'Alfred » ouvre ses portes en 2015 aux gîtes Sainte-Thérèse.

Le musée, devenu trop petit, est transféré à Licques en 2019. Cela permet de rajouter des boxes avec les métiers d'antan: le meunier, le charron, le forgeron, le bourrelier. Alfred s'en est allé le 1er décembre 2020, jour de la saint Eloi, son saint patron... Alfred revivra à travers son musée qui rouvrira ses portes dès que les mesures gouvernementales le permettront.

LA CHAPELLE COUSINETTE



En moellons de craie, érigée à la fin du XVIII^e siècle pour remercier Dieu d'avoir épargné une jeune fille accidentée lors d'un transport de bois, et dont elle porte le nom, notre chapelle mérite d'être appréciée dans son cadre bucolique.

Elle a été restaurée en 2015 par des bénévoles clerquois.

Une autre version voudrait qu'elle ait été érigée en hommage à Jésus flagellé, vers 1820.

Mythe ou réalité, laissons-nous enchanter...